



chemin de carême 2024 : 3ème semaine

Le CCFD-Terre solidaire nous propose un chemin de prière et de méditation qui nous ouvre au scandale de la faim et fait résonner l'appel pour une plus grande justice économique dans le monde.

la Parole de Dieu

Jésus leur répondit :

« Détruisez ce sanctuaire,
et en trois jours je le relèverai. »

Les Juifs lui répliquèrent :

« Il a fallu quarante-six
ans pour bâtir ce sanctuaire,
et toi, en trois jours tu le relèverais ! »
Mais lui parlait du sanctuaire de son corps.

Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts,
ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ;
ils crurent à l'Écriture

et à la parole que Jésus avait dite.

Pendant qu'il était à Jérusalem pour la fête de la Pâque,
beaucoup crurent en son nom,
à la vue des signes qu'il accomplissait.

Jn 2, 19-23

Éclairage

Parler de corps fait penser aux natures physiques des humains ou des animaux. Mais l'on parle aussi du corps des pompiers, de l'armée, des médecins, des enseignants, etc. Il s'agit là d'un espace où se vit entre les membres de chacune d'elles un projet particulier : défendre, protéger, soigner, enseigner, etc. C'est bien de cela que parle Jésus quand il dit : détruisez ce temple et je le rebâtirai en trois jours.

En effet, par sa mort, Jésus purifie les liens entre les hommes en vue d'instaurer des relations de paix et de justice entre tous. Chacun peut trouver sa place dans ce corps nouveau rassemblant tous ceux qui cherchent à mettre ensemble leurs différences et richesses multiples. Pour édifier ce corps, il s'agit pour chacun de laisser mourir quelque chose de notre rapport à la vie : les illusions de puissance par l'argent ou le prestige d'une fonction sociale...

La citation

Reconnaitre que la vie humaine est incompréhensible et insoutenable sans les autres créatures parce que nous et tous les êtres de l'univers, sommes unis par des liens invisibles, et formons une sorte de famille universelle, une communion sublime qui nous pousse à un respect sacré, tendre et humble.

Laudate Deum §67

Avec eux



Au Sénégal, la pêche artisanale est un pilier de la sécurité alimentaire, menacée par de multiples pressions sur la ressource halieutique. L'Association ouest-africaine pour le Développement de la Pêche Artisanale (ADEPA), partenaire du CCFD Terre solidaire, soutient la pêche durable et artisanale. Elle aide les petits pêcheurs à faire face aux pressions qu'ils subissent des grandes entreprises qui exploitent les ressources naturelles (^pêche, pétrole, gaz...)

Photo : ADEPA/CCFD-Terre solidaire

Prier

Permets-nous, Seigneur, de réaliser que nous sommes membres d'un corps nouveau, membres du corps du Christ .

Seigneur, nous te confions les femmes et les hommes d'Adepa (Association ouest-africaine pour le développement de la pêche artisanale) du Sénégal qui défendent les petits pêcheurs d'Afrique de l'ouest tout en préservant l'environnement.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 17/02/2026 - <https://charente.catholique.fr/actualites/chemin-de-careme-2024-3eme-semaine/>